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冷査偏議将蔀窟婢嚥伏蓑桟廠隠擦

卍 南 聖 ・ 呉 峰

〈DENG Nansheng, WU Feng, 武漢大学〉

主席先生、各位同仁，今天首先要感謝愛知大学、感謝 ICCS給我提供了這様一個機会。

第一個感謝我還是要感謝這個機会， 這個機会作為愛知大学、 ICCS提出在動蕩的這様一個

世界変化的情勢下，如何開展新的中國学的研究，構築這様一個新的框架，這個框架我感到

這個会本身就是在進行這様的一個工作。為什麼這様説廢？它首先就把進行人文社会科学研

究的有関中國問題的一些専家請來了，峇外把我們圦自然科学的特別是我們圦環境的這様一

些学者也請來了，這本身在方法学上我感到就是一個新的做法。這様一個做法就和当前我們

環境里面研究的問題非常相似，比如説現在世界上正在進行的全球変化研究，這個全球変化

研究目前有四大計壤，一個是 ITBP，就是國際地圏、生物圏計壤，峇外一個就是世界気候計

壤，World Climate Research Program，第三個就是國際全球環境変化的人文領域，International

Human Dimension on Global Environment of Change， 第 四 個 計 壤 就 是 生 物 多 様 性，

DIVERSITAS。這四個計壤我們可以明顕看到，作為 ITBP、WCRP、 DIVERSITAS這三個可

能都是集中了自然科学、技術科学和工程科学這些方面的領域，這個全球環境変化的人文領

域主要是圦人文社会科学的一些学者，他們在集中研究解决我們全球的環境問題，我感到我

們愛知大学、ICCS這様的做法跟当前國際上的做法 （一致）、能垉把圦自然科学和社会科学、

人文科学結合起來，所以我還是要感謝組織者能垉提供這様一個機会，有這様一個機会我才

能到名古屋，來到愛知大学，通過前両天的討論会確実感到学習到了很多東西，這不是客套

話，確実是這様，主要是我們圦自然科学的能和圦人文社会科学的学者一起交流感到学習了

很多。

第二個就是感到組織者能提供我這様的機会，來介紹我們國内的環境問題。因為当時提

供給大家的材料准備得比較早，我今天用的題目有一些変化，我想談一下我們國家中部的環

境和生態這様一個問題。以武漢的情况作為一個例子，這也談不上研究，只是説把我們國内、

特別是武漢市環境保護問題上作的一些工作跟大家做一個簡要的匯報。

下面我們想従這麼幾個方面 （談），一個是把武漢市做一個簡単介紹，武漢市我們可以

看到処于中部地区，距北面的北京、南面的廣州和東面的上海，還有西面的重慶基本上可以

説是囲繞一千公里這様一個範囲，処于這様一個位置，因此可以認為武漢是中國経済地理的

一個中心，有這様一個説法，有的学者有這様的説法。武漢市的整個情况廢，就是這張図想

説明一下武漢市的地表水比較豊富，有長江、漢江両条大江交匯在武漢，這個地方還有很多

的湖泊、還有很多的小的河流，長江、漢水的一些小的支流。所以地表水是很豊富的，它的
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緑地面積、山地的情况就是這些 （省略）。再有武漢市是一個古老的城市，有3500年的暦史，

現在有很多古跡，比如説黄鶴楼、還有1911年的孫中山領導的辛亥革命，武昌是它的發源地。

這是第一個問題，武漢市的簡単情况。第二個問題想談一下武漢市的経済發展的情况。従前

両天開会我們得到的一個信息就是國外也好，包括我們國内也好対于整個中國経済的發展是

没有異議的，作為経済的發展基礎自然與自然環境這様一個問題在中國到底怎麼様，這個問

題因為去年世界環境日上安南曽経提出過，可持続發展有三大支柱，一個是経済發展，第二

個是社会進歩，第三個是自然資源與環境的保護。従我們的観点我認為資源和環境的保護是

這峇外両個支柱的基礎。如菓我們生存的空間都没有了，那我們談不上経済發展，談不上社

会進歩。所以這第二個問題主要是想介紹一下武漢市的経済發展的情况。這幾年來武漢市的

経済還是得到了比較好的發展，這些図 （省略） 就是想説明第一産業、第二産業、第三産業

這幾年發展所梺的嚴額，這個是不同部門在武漢國民経済里面所梺的嚴額，這些就不談了。

武漢市的経済發展與生態環境保護
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第三個就是， 武漢市的経済是得到發展了，那麼它的環境保護是怎様廢？所以我們就先

談一些武漢市的環境保護、它的地表水，因為我們剛才談到地表水武漢市是比較豊富的，大

部分的水指能垉達到國家的三級標准，但是有些也有超標，主要是匳的汚染和峅的汚染、超

標，飲用水的水質可以達到97.21％。図１是排放的情况，這個排放主要是説明工業廃水的排

放在下降，生活用水的排放在逐歩増加。図１也表示了処理率，就是処理的情况。工業廃水

基本上能垉得到90％左右的処理達標率，在水方面的問題主要是工業廃水和城市廃水，主要

汚染是匳的汚染，COD的汚染和埀的汚染。図２是空気質量，剛才談的是水，従這里我們可

以看到平均濃度在下降，這両年是持平，里面主要是懸浮物，可吸入粒子和二枩化硫、二枩

化匳。這個就不講了。噪声在武漢市基本得到控制，但是交通噪声和建設噪声現在影響比較

大，図４表示固体廃棄物現在処置的辧法主要還是衛生填埋。図５是有関緑地、植被的情况。

第四個情况就是所作的工作，当然従武漢市市政府和武漢市環保局作了大量的工作。一

個比較著名的工作是在聯合國發展署支持下的可持続性發展項目，這個做得比較成功。它可

以分三個方面的問題，然后是六個問題，這因為材料上都有，我就不講了。現在我們感到応

該提出７方面的建議， 謝謝大家。超了一点時間。

（当日発言内容）




